



# 清 流 ニューズ

発行所  
〒192-0904  
八王子市子安町1-22-25  
清流寺  
清流ニュース編集室

八月の御総講日

一日十時 御修行日

七日十時 バースデー総講

十三日十時 高祖御命日

十七日十時 開導御命日

廿五日十時 門祖御命日

於 清 流 寺

十二日十時 高祖御遠夜

十六日十時 開導御遠夜

廿四日十時 門祖御遠夜

廿四日十時 欽尊御命日

会議  
一日 御総講後 役中会議  
廿四日 午後一時 参参会

於 羽 村 別 院

この御教歌上の句には「身代（しんだい）」とあります。辞書を引きますと「一身に属する財産・資産・身の上」とありますから、つまりは、その人が持ちうる全てのもの、というのが一般的な意味となります。

一人ひとりの顔が違うように、暮らし振りというのも人々に異なります。

良い会社に入り、月何十万という収入がある人もいれば、なるかなか就職先が見つかからず、家が見つかからず、家人もバイトの収入で、その日その日の生活を一所懸命の方もおられます。そういう違いがありますと、月に自由に使えるお金もまた変わつてしまります。仮に月に三万円使える人もいれば、いや私は一万円・五千円…といった具合で、ご奉公等で御有志をさせていたく、といふ場合においても、人によって様々変わつてくる事でしょう。

ご信心の世界においては、この身代は「財」に限つた事ではありません。

「身」・「命」・「財」の御奉公ということ、つまり、身体・時間・財産、こういった面から、お寺を、宗門を護持していくこう、という事を教えて頂きます。

この身・命も、人によつて

様々です。

たとえば、どこにも身体に病なく、健康に毎日を送る方もありますし、薬が手放せず、通院の人々を送る人もいる。(身)

小さい頃から両親祖父母に連れられてご信心されてきた方もいれば、齢七〇・八〇となつてご信心にお出会いされた方もいる。(命)

そういうつた身命財の有無を

なのですよ

このように本日の御教歌でお論し下さるのです。

収入はあつても、いざ御有志となると、欲の心が先に出ます。なかなかその気持ちになれない、という方がいる一方で、切り詰めた家計の中でも、まずお初をとつて御有志にあてるという方もいらっしゃいます。

喜んで捨てる、では何を捨てるのか。ここでは、「我執を超えて、労をいとわぬ信心前を鍛磨する。」と示されています。

のみ教えに則り、磨けば光を増す喜捨の行に徹し、我執を超えて、労をいとわぬ信心前を鍛磨する。」と示されています。

喜んで佛様がお出ましになつて説法が始まるとき、途中で突如大風が吹き始め、人びとが灯した灯が次々と消えています。

そんな中、この女性の灯りだけは、風に負けることなく、最後まで燃え続けた。

数少ない私のお金、ご奉公のために使うなんて、勿体なく超え」とあります。

「これは自分のお金、ご奉公の為に使うなんて、勿体なく超え」とあります。

年だから、身体が弱いから、もう私はお参詣できなさい、家でお参詣してくるからいいでしよう?と決めつけて、自分考へに固執する態度。

「これは自分のものだ。誰にもあげるつもりはない」という欲の心、人の為、御法の為に喜んで捨てる、これが喜捨といふという意味になります。

自分を変えたり、自分が喜捨をする時に、自分が喜捨といふという意味になります。

自分自身に徳を積むことが大事な事です。たとえ行いの一つが小さいものであつたとしても、それを続けていけば、必ず返つてくる。

## 御教歌 身代の有無はしれたり 信者たち

(御牧家藏)

### 住職 長谷川 清泊

本門佛立宗宗綱 喜捨の項に  
中扇全十一卷二一五頁)

は「喜んではれば其の功德虛空に及び十方に周し(此三冊

みで、お金があるから御有志出来る。お金がないから私は出来ない。身体が弱いから、年をとつているから:世間の考へに照らし合わせる所と、このように考へてしまふのが我々凡夫であるかもしれません。

しかし、開導聖人は「身代の有無はしれたり」と仰せであります。

自分に今、どれだけ持ち合われがあるかと、ということは、自分自身がよく知つてゐることで、重要なのは「御法の為に使わせていただこう」といふことです。

お寺にいらつしやる方を見つめますと、多少不自由があるけれど、ある人は杖をついて、またある人は薬を服用して、それでも何とかお寺に参ろう、と頑張つておられる方が殆どといつて良いと思ひます。全員が全員、五体満足といふことは決してありません。

こういう所からも、身代の有無は関係がないといふ事が分かります。今月のテーマは「喜捨」とあります。

「御法の為には身分相応に金銭を惜しむ事なけれ。(乃至)御法の為には身を労し、心を尽くすべし。煩惱の為には身をつからし、心をつかふことなけれ」

(御弟子旦那抄 下 扇全十四巻八七頁)

「御法の為には身分相応に金銭を惜しむ事なけれ。(乃至)御法の為には身を労し、心を尽くすべし。煩惱の為には身をつからし、心をつかふことなけれ」

「志が有る」と書いて有志の心が養えてない証拠となつてしまひます。

「志が有る」と書いて有志の心が養えてない証拠となつてしまひます。

惜しむ心に打ち勝ち、身・命・財の面でたとえ少しでもさせました。

「志が有る」と書いて有志の心が養えてない証拠となつてしまひます。

惜しむ心に打ち勝ち、身・命・財の面でたとえ少しでもさせました。

心がやがて功德に変わると心得、日々励ませていただくことが大事大切です。